

医療技術最前線

1回の採血で「がん」リスクを予測

アミノ酸の濃度を測定、早期発見へ

健康クリニック

がんのリスク（現在がんに罹っている、もしくはがんになりやすい状態）を予測する新しい血液検査が注目を集めています。一九八一年以来、日本人の死因のトップは「がん」であり、早期発見、早期治療のため、健康診断の受診が広く呼びかけられています。現在、健康診断を受診すると、X線撮影、便潜血反応、超音波検査、さまざまな腫瘍マーカーの検査などが実施されます。

「がん」の部位や種類により、

それを検査することが理

想ですが、受診者の身体的・経済的負担が大きいという課題もあります。

そこで、これらの課題を解

決するため、複数のがんのリ

スクを同時に予測し、受診者

の負担も少ない検査として開

発されたのが「アミノインデ

ンス（A-ICS）」です。A-ICSは、身体のたんぱく質

を構成する約二十種類のアミ

ノ酸の測定・解析でがんのリ

スクを予測する方法で、アミ

ノ酸のバランスの変化から

がんの可能性を調べるとい

うものです。わずか一回、

五ccの血液採取で「がん」

のがんリスク評価が可能で

す。一度で複数のがんの検

査ができるた

め、放射線被

露や胃カメラなどの身体的

負担や、検査費用の負担が

軽減できると期待されています。

当院でも、

このスクリーニング検査は

がんの確定診断ではありませんが、これまで、検査が辛い

がん検査を避けてこられた

方や忙しくて健康診断の時間

が取れなかつた方、従来の検

査に負担を感じていた方は、

この機会に新しい検査A-ICSで、自身の健康について見

直してみてはいかがでしょうか。

六月は食育月間です

「食育基本法」が制定され、今年度で七年目。「食」が人の心身形成に深く関わるものとして、各地で啓発活動が活発になってきて久しい。「食育」という言葉が耳慣れしてきたと感じる人も多いだろ。

六月は食育月間である。内閣府の調査によると、「主食・主菜・副菜をバランスよく摂っている人の割合」は平成二十一年度の六十六.

六%から七十三%と増加した。しかし、一方で、「食

セプトのもと、次の三つの

セブンのものと、次に公衆衛生推進協議会では、平成二十三年度から全県共通事業「食チェック事業」を

展開している。日頃から公

「周知」から「実践」へ

地域での取り組みが重要

【食育の推進に関する重点課題】

- 生涯にわたるライフステージに応じた間違ない食育の推進
- 生活習慣病の予防および改善につながる食育の推進
- 家庭における共食を通じた子どもへの食育の推進

内閣府「第2次食育推進基本計画」より

育に関心を持っている人の割合」は七十・五%と、計画目標の九十%に達成していない状況である。(ともに平成二十二年十二月、内閣府調べ)これらの結果からも、今後の課題が見えてきた

重点課題に対する働きかけを推進する。(下表参照)

衆衛生の向上に取り組む推進委員自ら、六月十九日からの一週間を強化期間と定め、食生活の見直しとして一日の食品数を数えるという取り組みだ。昨年度は、全県で千四百五十七人(実践率十六%)が取り組んだ。今

年はさらに実践者をかけ、全県的な食育に向けて開催される今、地方自治体や地域支援課山形妙子

国では、食育推進計画(平成十八年度～二十二年度)の第二次計画(二十七年度までの五年間)を定めた。特に第二次計画では、前五年を踏まえて、「周知」から「実践」へ、というコンセプトのもと、次の三つの

セブンのものと、次に公衆衛生推進協議会では、平成二十三年度から全県共通事業「食チェック事業」を

展開している。日頃から公

け健康維持に努めることが望ましい。こうした問題意識のもと、シスリン自己免疫症候群など、これらは全て治療が必要な疾患です。血糖値が高い場合にも、注意が必要であることをぜひ覚えておいてください。

血糖値の測定には、いくつかの方法があります。代表的な4つの検査を紹介します

血液中のブドウ糖

血液中のHb(ヘモグロビン)

HbA1c(ブドウ糖を結合したヘモグロビン)

高血糖が続くと、赤血球中に含まれるヘモグロビンにブドウ糖が結合したHbA1cの値が高くなる

ので、正しい結果を得るために、事前の指示に従って検査を受けましょう。

【健康診断・人間ドックなどでふるい分けのために実施】

①空腹時血糖検査(食事制限が必要)

②HbA1c(ブドウ糖が結合したヘモグロビン)

【上記の検査で異常が認められた場合に実施】

③経口ブドウ糖負荷試験(食事制限が必要)

④随時血糖検査

また、この4月からHbA1cの基準値が変更されました。今まで日本国内で採用していた基準HbA1c(JDS)と、多くの国で採用されている国際基準HbA1c(NGSP)に差があるため、わが国でも国際基準を採用する方向になりました。従来のHbA1c(JDS)では6.1%以上を「糖尿病の疑い」としていたのに対し、HbA1c(NGSP)では6.5%以上とされます。HbA1c(JDS)もHbA1c(NGSP)も本質的に意味するものは変わりません。決して診断基準や治療の目標値が緩くなるわけではないのです。ご自身の血液検査の結果を見る際は注意してください。

糖尿病をチェックしてみよう

低い場合も注意が必要

HbA1c(NGSP)では6.1%以上を「糖尿病の疑い」としていたのに対し、HbA1c(NGSP)では6.5%以上とされます。HbA1c(JDS)もHbA1c(NGSP)も本質的に意味するものは変わりません。決して診断基準や治療の目標値が緩くなるわけではないのです。ご自身の血液検査の結果を見る際は注意してください。

慢性的な高血糖を改善・予防するには、適度な運動やバランスの良い食事を摂ることです。どちらも日常的に続けることが大切ですから、まずは無理をしない程度に努力してみましょう。また、必要に応じて専門医を受診し、適切な治療を受けましょう。

(臨床検査課 豊田 祐佳吏)

最先端のオプション検査のご案内

肥満遺伝子検査

～DNAから考える肥満解消の新時代～

同じものを食べても太りやすい人とそうでない人がいます。これは一人ひとりの「体質」や「遺伝子」が異なるためです。日本人に関係が深い3種類の遺伝子(DNA)を調べて、あなたの体質をチェックしてみませんか？(隠れ肥満が心配な女性にも最適な検査です)

検査料金：6,300円(税込み)

【お申込は】財団法人広島県環境保健協会 健康クリニック
電話(082)232-4857

りんご型

脂肪がたまりやすいタイプ

洋なし型

脂肪の燃焼が苦手なタイプ

バナナ型

筋肉が付きにくいタイプ